

16. Hauptversammlung EM-Verein Schweiz

Samstag, 24. März 2018

Ort: Ernst Meier AG Garten-Center, Kreuzstrasse 2, 8635 Dürnten, www.meier-ag.ch

Programm: Ab 09.30 Uhr Registrierung, 10.00 Uhr Beginn der Hauptversammlung

Traktanden:

1. Begrüssung

Der Präsident Roland Brändle begrüsst die Anwesenden. Ein spezieller Gruss geht an die erste Vorsitzende des deutschen EM-Vereins, Gisela Kokemoor sowie an den Geschäftsführer des deutschen EM-Vereins und Redaktor des EM-Journals, Pit Mau. Gisela Kokemoor hält eine inspirierende Ansprache und überreicht mehrere Exemplare ihres Kinderbuches für Projekte in der Kinder- und Jugendarbeit. Ihr Geschenk wird herzlich verdankt.

2. Wahl der Stimmenzähler

Es sind 106 Vereinsmitglieder anwesend, absolutes Mehr 54, sowie einige Gäste. Entschuldigt haben sich Hans und Margrit Rätzer, Elisabeth Darms, Elsbeth Gautschi, Reinhard Greter, Hans Rosewich, Jörg Wilhelm, Rita Fischer sowie Manfred und Trudi Willi. Als Stimmenzähler melden sich Werner Landis und Martin Degert.

3. Abnahme des Protokolls der 15. Hauptversammlung

Das Protokoll wurde nicht verschickt, weil auf es auf der Internetseite des Vereins einzusehen ist. Es wird einstimmig angenommen.

4. Jahresbericht des Präsidenten

Der Verein zählte Ende 2017 1'189 Mitglieder, es wurden 43 Eintritte, 59 Austritte, davon 19 Ausschlüsse wegen Nichtbezahlen des Jahresbeitrags oder Unerreichbarkeit verzeichnet. Es gab also einen leichten Mitgliederschwund.

Neben viel individueller Vorstandsarbeit traf sich der Vorstand viermal zu Vorstandssitzungen und zu einem Treffen in Deutschland mit dem deutschen Vorstand. Bei den EM-Tagen im Chiemgau trafen sich Roland Brändle und Martina Schwegler mit Peter Painer, einem Vorstandsmitglied des österreichischen Vereins. Der Verein sucht vermehrt einen Austausch mit anderen EM-Vereinen.

Es fanden folgende Veranstaltungen statt:

- 21. Januar 2017 Landwirtschaftstagung mit 46 Teilnehmern in Reiden
- 25. März 2017 HV und HV-Vortrag von H.-P. Schmidt zu seinem Nepal-Projekt mit 95 Teilnehmern
- 29. März 2017 Grundkurs mit EM Schweiz in Sissach mit 60 Teilnehmern
- 05. April 2017 Grundkurs mit EM Schweiz in Tobel mit 18 Teilnehmern
- 1. Juli 2017 Exkursion nach Schaffhausen mit Besuch Rosengarten, Landwirtschaftsbetrieb und Imker mit 51 Teilnehmern
- 27. August 2017 Besuch der Forellenzucht Flückiger in Uerkheim mit 38 Teilnehmern
- 14. Oktober 2017 Gesundheitstag im Kloster Kappel in Kappel a. A. mit 40 Teilnehmern

5. Jahresrechnung und Revisorenbericht

Susanna Suter stellt die Jahresrechnung vor, die mit einem Gewinn von 3'244 Fr. abschliesst. Das Vermögen am 31.12.17 beträgt Fr. 70'016 Fr. Werner Frey verliest den Revisorenbericht und lobt die Arbeit der Kassierin. Der Revisorenbericht vom 23.3.18 und die Jahresrechnung werden einstimmig angenommen.

6. Jahresbudget 2018 und 2019
Diese sehen einen Gewinn von 600 Fr. und ein Guthaben von 70'616 Fr. für 2018 und Fr 71'2016 Fr. für 2019 vor.
7. Mitgliederbeiträge 2018 und 2019
Der Vorstand schlägt eine Beibehaltung des Beitrags (65.00 bzw. 75.00 Fr.) vor. Der Vorschlag wird einstimmig angenommen. Auch die Mitgliederbeiträge für 2019 in gleicher Höhe werden angenommen, somit kann der Beitrag 2019 schon mit dem EM-Journal Ende Februar eingezogen werden und erleichtert der Kassierin die Arbeit.
8. Jahresprogramm 2018
Landwirtschaftstagung in der landwirtschaftlichen Schule Salez
Grundkurse in Arni und Tobel
HV
Exkursion zum Carmelittenhof im Schwarzwald
Gesundheitstag
9. Projekte
Das Karottenprojekt mit Jürg Strauss läuft weiter, R. Brändle berichtet
Projekt in Togo: P. Urech und M. Keller berichten
Eine neue Webseite ist erstellt worden, bedarf aber noch einiger Erweiterungen
Das Projekt Eschensterben im Kanton Zürich wird gestartet
Das Projekt Kastaniensterben (Tintenkrankheit) im Bergell wird gestartet
10. Wahlen
Gabriele Banz tritt aufgrund hoher familiärer Belastungen zurück.
Werner Müller-Visconti stellt sich vor und wird mit Applaus als neuer Beisitzer gewählt.
Der restliche Vorstand wird in corpore wiedergewählt.
11. Verschiedenes
Der Vorstand bittet dringend um Hinweise auf geeignete Projekte und Artikel für das Journal.

Nach dem Mittagessen wird der EM-Film „Sosei“ gezeigt, der grossen Anklang findet.

Schaffhausen, 24.3.2018 Martina Schwegler